

## Martes 18 de septiembre 2012

Última modificación 18.09.2012

El Financiero

Nueva ronda de estímulos en EU, ¿fin a la crisis mundial?

Eduardo Couto Castillo / NSC Asesores

Ésta es mucho más agresiva que las dos anteriores, ya que la Fed se compromete a comprar 40 mil millones de dólares mensuales en deuda hipotecaria y a seguir adquiriendo activos hasta que mejore sustancialmente el panorama del empleo en EU; es decir, de una manera ilimitada. También anunció que las bajas tasas de interés se mantendrán muy probablemente hasta mediados de 2015, con el fin de impulsar la economía de ese país. Los mercados accionarios han reaccionado positivamente ante este anuncio, continuando con la algarabía que ya se había desatado una semana antes, cuando el Banco Central Europeo (BCE) había estipulado también la compra de bonos del mercado secundario, o Programa de Transacciones Directas (OMT, por sus siglas en inglés), igualmente que en el caso de la Fed, de manera ilimitada.

P.C. Estados Unidos, QE3, Fed, economía mundial

Reforma laboral evitaría quiebras

Miguel Ángel Pallares Gómez

La iniciativa de reforma laboral planteada por el Ejecutivo federal daría certidumbre jurídica a las compañías que operan en nuestro país e impulsaría su crecimiento al flexibilizar las contrataciones. Asimismo, los cambios evitarían la quiebra de varias Pymes (pequeñas y medianas empresas) que son obligadas a pagar excesivos montos a cuenta de los salarios caídos al término de un juicio. Así lo señalaron especialistas en derecho laboral consultados, quienes aseguraron que la reforma en la materia permitiría regularizar y formalizar aspectos como contratos temporales, subcontratación y periodos de prueba. Javiera Medina, abogada de la firma Littler, De la Vega y Conde, explicó que la reforma planteada impulsaría el empleo formal con contratos de temporada, capacitación inicial y periodos de prueba. "Al final la reforma va a comprometer más a los trabajadores para que presten sus servicios con la mayor eficiencia y capacidad posible", dijo.

P.C. reforma laboral

Urge aprobar la reforma laboral: CCE

La cúpula empresarial del país hizo un llamado a los legisladores para que en este periodo de sesiones aprueben, sin pretextos, la reforma a la Ley Federal del Trabajo (LFT), y advirtió que en estos momentos cerca de 30 por ciento de los trabajadores se encuentra en la informalidad, así que "estamos dilapidando nuestro bono demográfico". Gerardo Gutiérrez Candiani, presidente del Consejo Coordinador Empresarial (CCE), planteó que si los más de siete millones de jóvenes que ni estudian ni trabajan (ninis) tuvieran la oportunidad de contar con un empleo formal podrían producir más de dos billones de pesos, es decir 16 por ciento del Producto Interno Bruto (PIB).

P.C. reforma laboral, sector empresarial

Impulsará ProMéxico a los pequeños agroproductores

Ivette Saldaña

Con la exitosa experiencia del proyecto de tomate de invernadero por el que productores indígenas mayos de Cajeme, Sonora, se convirtieron en exportadores, ProMéxico conformará cuatro nuevas cooperativas o asociaciones para exportar limón persa, moras, mango y papaya. Todo ello, informó ProMéxico, es parte del Modelo Integrado de Oferta Exportable, mediante el cual se juntan varios agricultores en una empresa integradora que vende sus productos a Estados Unidos. Así lo hacen los tomateros de Sonora, que en este nuevo ciclo agrícola exportarán 70 millones de dólares del alimento.

P.C. ProMéxico, producción, alimentos, sector agropecuario Reforma

Acusan especulación en materias primas Por Reuters Ginebra Suiza (18 septiembre 2012).- La UNCTAD (Conferencia de Naciones Unidas para el Comercio y el Desarrollo) denunció este martes los movimientos especulativos en torno a los mercados de materias primas, entre ellos el petróleo. "Los volúmenes de derivados vinculados a las materias primas representan hoy entre 20 y 30 veces la producción real; la influencia de los mercados financieros ha transformado esos mercados reales en mercados financieros", indicó en un documento publicado en Ginebra. Para Heiner Flassbeck, director general de la UNCTAD, esta "financiarización" es la causa principal de la volatilidad de los precios del crudo y de las materias primas.

P.C. UNCTAD, materias primas, precios, especulación

Tacha Moody's mando económico argentino

Por AFP París Francia (18 septiembre 2012).- Moody's Investors Service bajó este martes de "estable" a "negativa" la perspectiva de evolución de la nota de Argentina, al señalar el carácter "errático" de la política económica del país sudamericano. Argentina tiene actualmente la calificación "B3" por su deuda a largo plazo, lo cual ya traducía una falta de confianza de Moody's en la capacidad del país para honrar sus compromisos financieros. En su comunicado, la calificadora financiera reprochó al país sus decisiones políticas, incluyendo la nacionalización del grupo petrolero YPF y las barreras impuestas a las importaciones que afectaron el crecimiento. La agencia denunció asimismo la falta de fiabilidad de las estadísticas económicas argentinas, en especial en materia de inflación.

P.C. Moody's, Argentina, política económica

Paran automotrices producción en China

Por AFP Tokio Japón (17 septiembre 2012).-

Los tres principales constructores automovilísticos japoneses, Toyota, Nissan y Honda, suspendieron la totalidad o parte de su producción en China, donde están previstas nuevas manifestaciones antijaponesas. Toyota explicó que paró parte de sus plantas; Nissan, dos de sus tres fábricas de montaje, y Honda, sus cinco plantas de montaje, por razones de seguridad de su personal. Un portavoz del principal constructor nipón, Toyota, indicó que la seguridad de los empleados es la prioridad número uno. "Ciertas fábricas y ciertos concesionarios van a funcionar hoy, pero otros no. Cada cual tomará una decisión en función de la situación", añadió.

P.C. industria automotriz, China, producción

Defiende Secretaria los pagos por hora

Por Verónica Gascón Cd. de México México (18 septiembre 2012).-

De establecerse un régimen de contratación por hora, el pago más bajo que podrá recibir el trabajador es un salario mínimo y no 7 pesos con 79 centavos, aseguró Rosalinda Vélez, Secretaria del Trabajo. El pago por horas y el outsourcing fueron los temas cuestionados con mayor frecuencia por parte de los miembros de la Comisión del Trabajo de la Cámara de Diputados que citaron a la funcionaria para que explicara el contenido de la iniciativa laboral preferente que envió el ejecutivo al Congreso. El diputado Martí Batres rechazó que esta iniciativa busque fortalecer al trabajador porque se incluye la contratación por hora que tendría una baja remuneración si se considera que el salario mínimo actual es de 62 pesos con 30 centavos. No obstante, Vélez rechazó que se contemple un salario tan bajo si se implementa este tipo de pago.

P.C. reforma laboral

Viene prueba de fuego para España

Por AFP Madrid España (18 septiembre 2012).- España verificará el próximo jueves si los inversionistas confían en el país al emitir deuda a 10 años, principal indicador de confianza de los mercados que esperan impacientes que Madrid se decida a pedir un rescate para su economía, la cuarta de la zona euro. El gobierno español no solamente se toma su tiempo para ello, sino también empieza a dudar de la necesidad de pedir un rescate. "Actualmente estudiamos la situación, vamos a ver si nos conviene o no, si es o no necesario", explicó tranquilamente la semana pasada el jefe del ejecutivo conservador, Mariano Rajoy.

P.C. España, crisis, rescate financiero, sistema financiero El Universal Aumentas riesgos para el crecimiento: Banxico José Manuel Arteaga | El Universal El balance de riesgos para el crecimiento en México se deterioró producto de un ajuste en las perspectivas de la economía mundial, planteó el banco central. El subgobernador de Banxico, Manuel Ramos Francia, destacó que la desaceleración de economías emergentes podría intensificar el deterioro de la demanda global, y agregó que hay una evolución más débil de la economía de Estados Unidos y nuevos incrementos en la volatilidad e incertidumbre financiera derivado de las dificultades financieras y fiscales en la Zona Euro. Informó que en los pronósticos del mes de agosto, las economías emergentes ya registran un deterioro al ubicar el PIB promedio en 6.3%, contra 6.7% en que se ubicaba en enero de este año. P.C. Banco de México, desaceleración económica, economías emergentes Industria muestra señales de resistencia | El Universal El entorno externo muestra señales de volatilidad, un deficiente crecimiento y un débil mercado laboral, que acompaña una moderación de la demanda externa. Pero a pesar de este escenario adverso y del fuerte vínculo que hay con la economía estadounidense que está desacelerándose, la producción industrial de México muestra un desarrollo positivo. Datos del Instituto Nacional de Estadística y Geografía (Inegi) muestran que la producción industrial nacional creció 4.9% a tasa

anual en julio; por encima del avance de 3.9% estimado por analistas y superando las tasas reportadas en los meses de julio de los últimos seis años. De forma mensual, el crecimiento de la producción industrial fue de 0.5% contra el 0.3% estimado por el consenso. P.C. INEGI, sector industrial BMV baja por toma de utilidades Ricardo Jiménez | El Universal El mercado bursátil mexicano registró una caída cercana al 0.20% en las operaciones de la jornada de este lunes, debido a la toma de utilidades que realizó la mayoría de los inversionistas, tras las constantes alzas registradas en días anteriores. En ese sentido, la Bolsa Mexicana de Valores (BMV) reportó un ajuste a la baja de 0.18%, esto es una disminución de 72.01 unidades, por lo que su principal indicador se estableció en los 40 mil 621.46 puntos, concentrándose los mayores decrementos en los títulos de Grupo Financiero Banorte con una baja de 1.75%, de la empresa de telefonía móvil América Móvil con 1.03% y Axtel con 1.14%. Por su parte, la bolsa accionaria estadounidense tuvo el mismo comportamiento negativo, ya que el índice industrial Dow Jones mostró una contracción de 0.30%, equivalente a menos 40.27 enteros para ubicarse en los 13 mil 553.10 unidades, mientras el indicador de las empresas de tecnología Nasdaq Compuesto mostró una baja de 0.17%, que implica un saldo negativo de 5.28 unidades para ubicarse en los 3 mil 178.67 puntos. P.C. sistema financiero, BMV El Economista Reservas retroceden por segunda semana consecutiva: Banxico Redacción / El Economista El Banco de México ( Banxico) dio a conocer en su estado de cuenta semanal que las reservas internacionales del país retrocedieron en 201 millones de dólares. Ante dicho resultado, el saldo total se ubicó en 161,101 millones de dólares, sumando dos semanas consecutivas a la baja. La base monetaria aumentó 5,397 millones de pesos, alcanzando un saldo de 736,134 millones. Esta cifra implicó una variación anual de 14.2 por ciento. El gobernador del Banxico, Agustín Carstens, ha refrendado que debido a la fortaleza de sus fundamentales macroeconómicos, como es el caso del buen nivel de la inflación y las reservas internacionales, México puede enfrentar con mayor tranquilidad la desaceleración económica de Estados Unidos y Europa. RDS P.C. Banco de México, reservas internacionales Posible rescate a España derrumba las acciones en Europa Reuters Londres - Las acciones europeas cayeron este martes, en medio de la incertidumbre sobre un posible rescate financiero a España que mantuvo altos los rendimientos de la deuda soberana del país y empujó a los inversionistas a seguir recogiendo beneficios del repunte del sector bancario de la zona euro. El índice paneuropeo FTSEurofirst 300 cerró con un descenso de 0.2%, a 1,114.39 puntos, extendiendo su retroceso desde el máximo de 14 meses tocado el viernes e impulsado por las expectativas de estímulos monetarios de la Reserva Federal y el Banco Central Europeo. P.C. España, rescate financiero, bolsas europeas, sistema financiero Petróleo en Nueva York amplia pérdida a 95.84 dls por barril Reuters Londres - El petróleo caía este martes, debido a que la atención del mercado pasó de las medidas de estímulo de los bancos centrales a la desaceleración del crecimiento de la economía mundial. Las señales de que Arabia Saudita está produciendo más crudo para hacer caer su precio también pesaban sobre las cotizaciones. El crudo Brent para noviembre cedía 36 centavos, a 113.43 dólares por barril a las 1340 GMT. El lunes, el Brent descendió 3.60 dólares en un espacio de tres minutos. P.C. petróleo, precios Peso se deprecia ante posible rescate español Reuters El peso se depreciaba este martes 0.21%, alcanzado por el nerviosismo de los inversionistas mundiales ante la aparente reticencia de España a buscar un rescate, lo que generaba una nueva ola de aversión al riesgo. La moneda de México cotizaba en 12.7949 por dólar, con una pérdida de 2.74 centavos frente a los 12.7675 pesos del precio de referencia de Reuters del lunes. Por su parte el euro, cuya trayectoria es seguida habitualmente por el peso, caía este martes desde sus máximos en cuatro meses, mientras que los futuros de los mercados accionarios en Wall Street apuntaban hacia una apertura a la baja. P.C. tipo de cambio, peso Soya y maíz caen más de 4% Ana Valle / El Economista Los precios internacionales de los granos cayeron al inicio de la semana liderados por la soya y el maíz, en medio de las preocupaciones en torno del desabasto de alimentos en el mundo y ante el inicio de la temporada de cosecha en Estados Unidos, lo que suele empujar los precios a la baja. &ldquo;El clima dará a los productores un gran oportunidad para cosechar maíz y la soya en los próximos 10 a 15 días, lo cual ayudará a abastecer las necesidades inmediatas de los consumidores finales&rdquo;, comentó la consultoría estadounidense especializada en temas agropecuarios, Allendale, en una nota a clientes. Los futuros de la soya con entrega en noviembre descendieron 70 centavos o 4.03% a 16.69 dólares por bushel en el mercado de materias primas de Chicago, marcando su peor jornada en términos porcentuales en año y medio. P.C. alimentos, granos, maíz, precios Déficit comercial de China se reduce en primer semestre Notimex El déficit comercial de la Unión Europea (UE) con China se redujo a 67,000 millones de euros en el primer semestre de este año, frente a los 75,000 millones de euros del mismo período de 2011, informó hoy la Eurostat. La oficina estadística comunitaria indicó que, no obstante, en los últimos 10 años el déficit comercial de la UE con China pasó a 156,000 millones de euros en 2011, ante los 49,000 millones de euros de 2000. En ese intervalo, las inversiones directas de la UE en China aumentaron 17,800 millones de euros ante los 13,400 millones de euros de 2000.

P.C. China, deficit commercial

España, ante un inminente rescate

Ana Valle / El Economista

Una vez que los principales bancos en el mundo han anunciado medidas para alentar el crecimiento económico, el siguiente evento esperado por los inversionistas a nivel mundial es la solicitud formal de un rescate por parte de España, lo cual podría no estar muy lejos. &ldquo;Después de la tercera ronda de alivio cuantitativo en Estados Unidos y las medidas del Banco Central Europeo (BCE), los mercados tienen un ánimo positivo, pero España tiene el potencial para poder detonar un episodio de volatilidad y presionar a los mercados&rdquo;, explicó Mario Correa, economista en jefe para México de Scotiabank. El rescate de España ya no sería una sorpresa para los mercados, en cierta medida lo han venido descontando después de que el BCE se comprometió a adquirir deuda soberana, comentó

Salvador Orozco, estratega de Renta Fija de Santander. Por ahora, "el mercado tiene el rescate en la cabeza porque es lo que se tiene que hacer. Lo que quieren ver ahora es el monto del rescate, las medidas de ajuste que se anunciarán y la viabilidad social de las mismas"; lo que podría detonar un rally para los mercados financieros, explicó Orozco.

P.C. España, crisis, rescate financiero

México presenta pérdida de población casi igual que en 2008

Al segundo trimestre de 2012, el Saldo Neto Migratorio (SNM) representó una pérdida de población en México no visto desde 2008, informó el Instituto Nacional de Estadística y Geografía (INEGI). Detalló que al comparar el valor SNM (la diferencia entre la entrada de personas a vivir al país y la salida de los que se van a residir al extranjero) con el observado en el mismo lapso de años anteriores, se aprecia que "es la primera vez que el indicador presenta una magnitud tan alta y cercana a la que se reportó a la mitad de 2008". En un comunicado, explicó que la pérdida de población de 27.6 personas por cada 10,000 habitantes, es el resultado de la diferencia entre la tasa de inmigración que para el segundo trimestre se estimó en 14.3 nuevos habitantes en México provenientes del extranjero y la de emigración que reportó 41.9 personas que cambiaron su residencia del territorio nacional hacia otra nación.

P.C. INEGI, migración

Volkswagen rompe récord de producción en agosto

Notimex

La ensambladora de vehículos Volkswagen de México dio a conocer que impuso un nuevo récord histórico de producción mensual en agosto, al alcanzar un volumen de 63,110 automóviles. Este nuevo récord lo logró debido a las modificaciones en las líneas de ensamble que se llevaron a cabo a inicios de este año, con lo cual el ritmo de producción de la armadora se ubica en dos 1,500 unidades al día.

P.C. industria automotriz, producción La Jornada La comida sigue caraLa comida sigue caraProductores agrícolas en países como EU, Rusia, Kazajistán y Ucrania han sufrido los efectos de la sequía, lo cual ha tenido fuerte impacto en las estimaciones de producción agrícola en el ciclo 2012/13 y a su vez ha conducido a agudas elevaciones de precio. En su Observatorio de precios de alimentos correspondiente a agosto, el Banco Mundial señaló que los precios mundiales se habían elevado 10% en junio respecto del mes anterior. Los costos de exportación del maíz y el trigo aumentaron 25% en el mismo periodo, y los de la soya 17%. En contraste, los del arroz cayeron 4%. Los más recientes movimientos del mercado fueron suficientes para que el banco expresara preocupación por el impacto de los precios de alimentos sobre la pobreza en los países en desarrollo, en particular en África y Medio Oriente y, en general, en naciones que dependen en gran medida de las importaciones de alimentos o en las que el gasto en comida consume una proporción alta del ingreso de los hogares. P.C. alimentos, producción, sector agrícola, maíz, Banco Mundial Productos de la canasta básica suben 10% en días recientesMatilde Pérez U.En días recientes los productos de la canasta básica tuvieron incremento de 10 por ciento. En la central de abasto el frijol se vende entre 29 y 31 pesos el kilo y en las tiendas de abarrotes en 35 pesos; el pollo entero, en 44 pesos; el bistec, en cien pesos el kilo, y el litro de aceite subió 10 pesos: el más barato cuesta 30. P.C. alimentos, precios, canasta básica El País El Eurogrupo impondrá recortes "muy duros"; a España para reducir el déficitEl País Madrid 18 SEP 2012 - 17:50 CET31 El presidente del Eurogrupo, Jean-Claude Juncker, ha advertido este martes a España de que sus socios del euro le impondrán exigencias "muy duras" en materia de ajustes presupuestarios y reformas con el fin de corregir los desequilibrios económicos del país. Con estas palabras a una televisión alemana, declaración en la que Juncker usa el tiempo en futuro del verbo para dejar claro que estas medidas están por venir, el líder del foro que reúne a los ministros de Economía de la Eurozona insiste en su postura de que no hay margen para el menor desliz si se quiere cumplir con los objetivos de reducción del déficit. El marco en el que tendría lugar esta imposición es en el de las negociaciones entre España y el resto de socios del euro con vistas a un eventual segundo rescate. P.C. Europa, crisis, rescate financiero, finanzas públicas